

Association d'infirmier(e)s pour le développement en France des soins infirmiers d'orientation anthroposophique

Pour le Conseil d'Administration, *Anne-Marie Malfroy*

Nous avons le plaisir de vous annoncer la création d'une association française d'infirmier(e)s d'orientation anthroposophique.

Cela fait déjà plusieurs années que le projet mûrissait, mais c'est seulement cette année qu'il a pu se concrétiser grâce à la première promotion qui suit les cours de formation continue en français sur les soins infirmiers d'orientation anthroposophique.

L'inauguration de notre association a eu lieu le 4 juillet 2003, à la fin de notre deuxième semaine de formation à la clinique Ita Wegman d'Arlesheim (Suisse), et fut marquée par une petite fête très émouvante et chaleureuse.

Nous avons invité des membres des conseils d'administration des associations d'infirmier(e)s anthroposophiques suisse et allemande ainsi que le coordinateur du *Forum International des Soins Infirmiers Anthroposophiques*. Ce Forum existe depuis 4 ans et fédère tous les pays où se développent ce type de soins.

Pour pouvoir les intégrer et les développer en France, il nous paraît important, dès le départ, de collaborer avec les autres associations d'infirmières existant déjà et avec les pays où ces soins sont développés (voire même reconnus officiellement), tout en gardant, bien sûr, notre identité française.

Les principaux buts et moyens d'actions de l'association sont les suivants :

- fédérer les infirmier(e)s intéressé(e)s par les soins infirmiers d'orientation anthroposophique et/ ou désirant les intégrer dans leur pratique;
- proposer des stages de formation pour les infirmier(e)s ainsi que pour les usagers;
- publications d'informations;
- collaborer avec les différentes professions de santé française d'orientation anthroposophique ainsi qu'avec les associations d'infirmier(e)s d'autres pays;
- définir et recenser les soins d'orientation anthroposophique;
- faire des démarches auprès des instances compétentes pour œuvrer petit-à-petit à la reconnaissance officielle en France de ces soins;

Le premier Conseil d'Administration se constitue de six infirmières et d'un infirmier de différentes régions de France: Anne-Marie

Malfroy (région Alsace): présidente; Annie-Lumeau-Le Montreer (région lyonnaise): vice-présidente; Thierry Kieffer (région Charente - Rochefort): secrétaire; Brigitte Lepetit (région parisienne); Bernardette Viviane Demarais (région parisienne); Bernadette Schmitt-Hueber (région Alsace); Dominique Franzl (région parisienne).

Si vous voulez soutenir notre association, recevoir régulièrement nos informations, vous pouvez devenir :

- membre actif (uniquement les infirmier(e)s français(e) ou les infirmier(e)s étranger(e)s travaillant en France)
- membre de soutien (toute autre personne physique ou « morale »)

Cotisation de membre actif : 20€ par an
de membre de soutien : à partir de 20 € par an
Vous pouvez également faire des dons, nous communiquer des adresses d'infirmières, etc. Pour les adhésions, dons, chèques (à libeller à l'ordre de l'Association S.I.O.A.), renseignements, vous pouvez vous adresser au secrétariat de l'association :

Association S.I.O.A
46, rue du Moulin de St Saturnin
17620 Saint-Agnat
Tel/ fax : 05.46.82.64.61
E-Mail : panser.autrement@tiscali.fr
Merci d'avance pour votre soutien et votre collaboration

Qu'est ce qui caractérise les soins infirmiers d'orientation anthroposophique ?

Les soins externes tels que compresses, cataplasmes, enveloppements, effleurages rythmiques, bains... ne sont pratiquement plus utilisés ni connus par les infirmier(e)s, et pourtant ils peuvent soulager bien des maux par des moyens simples et naturels. Ces soins sont un des domaines les plus importants des soins infirmiers d'orientation anthroposophique qui nous mènent à considérer le patient dans sa globalité, doué de corps, d'âme et d'esprit. Cette conception de l'être humain telle que nous la trouvons dans l'anthroposophie, nous permet d'accompagner le patient dans le chemin de la maladie comme un être à part entière.

Les Nouvelles sont éditées par la Société anthroposophique en France
2-4 rue de la Grande Chaumière 75006 Paris

Le Comité de la SAF
Gudrun Cron
Secrétaire Générale
Antoine Doudrimont
Président
Bruno Denis
Trésorier

Rédaction
Virginie Prat
en concertation avec
le Comité de la SAF
 Mise en page
Frédéric Roy

Les Nouvelles sont imprimées par Printec
24, rue Lantoiné
78400 Chatou

Les contributions sont publiées sous la responsabilité de leurs auteurs.

La rédaction se réserve le droit de choisir les articles, les informations et les annonces qui lui sont proposés.

Date limite d'envoi pour le prochain n° (mars/avril 2003) :

le 15 février

Les Nouvelles
2, allée de Gascogne
78170

La Celle St Cloud
Tél. / rép. / Fax :
01 39 69 36 58

E-mail :
nouvelles.saf@wanadoo.fr

LES SERVICES AU SIÈGE

ACCUEIL

Du mardi au vendredi de 11h à 13h et de 14h à 19h
Le samedi de 14h à 18h
Tel. : 01.43.26.09.94 – Fax : 01.43.54.93.15

BIBLIOTHEQUE

Du mardi au vendredi de 11h à 13h et de 14h à 19h
Tel. : 01.43.26.09.21

SECRETARIAT

Accueil téléphonique de préférence l'après-midi
Tel. : 01.46.34.76.19 – Fax : 01.43.25.26.21

COURRIERS

2 et 4 rue de la Grande Chaumière 75006 Paris
Numéro de C.C.P. 6572.12.S Paris